

DONOSTIYA

Nuestros alrededores.



El caserío Santa Teresa.

Aquí, en nuestra jurisdicción, en la carretera de Hernani, á la izquierda de Iñturin, se halla este caserío antiguo, conocido con el nombre «Santa Teresa».

Según tenemos entendido, en esta caca estuvieron alojadas las primeras monjas que habían de ocupar el convento de la misma advocación, que se conserva con todo primor todavía, en la subida del monte Urgull.

En las guerras que han contendido en estos caminos unos con otros, la casa «Santa Teresa» sufrió grandemente.

Por no alejarnos demasiado, citando datos, únicamente mencionaremos algunos recuerdos acaecidos durante el siglo anterior.

El barón de Fletcher, fué muerto al frente de las murallas de esta ciudad, el 31 de Agosto de 1813, y su cadáver enterrado cerca del caserío que recordamos.

De la guerra de la Independencia se podría hablar con extensión.

El 5 de Mayo del año 1836, cuando la guerra fratricida aquella, se desarrolló frente á las mismas tapias del caserío, donde sucumbió atravesado de balazos, aquel valeroso Sagastibeltza, quien se empeñó en acercarse á San Sebastián, siendo rechazado en su proyecto.

Muchas más memorias podríamos traer á la mente, pues el histórico caserío «SantaTeresa» acusa para el que siente, muchísimas cuartillas.

Cuando aquellos felices días los vecinos de esta jurisdicción se satisfacían con unos vasos de sidra, la casa «Santa Teresa» solía verse en días clásicos tan animada, que, los que conocimos justamente lo recordamos con placer.

Sólo hemos pretendido citar una nota sobre el asunto; la casa «Santa Teresa» ignoramos á quién pertenece en la actualidad, no hemos investigado, solo nos ha interesado la estampación del presente dibujo, que, copiado del natural, lo publicamos dando cabida á estas líneas.

F. LÓPEZ ALÉN.

